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Что? Где? Когда? К 70-летию Великой Победы

Õâîÿ â «ïî÷åòå»

С начала года в лесфонде райо-
на заготовлена в общей сложности 
221 тысяча кубометров древеси-
ны, почти 150 из них – хвойная. Для 
сравнения, за первый квартал 2014-
го объемы рубки леса составили 244 
тысячи кубов. Налицо небольшой, 
но минус.
Зато активней, чем в 2014-м, вело 

заготовку леса население – свыше 32 
тысяч кубометров, на 6 тысяч кубов 
больше, чем за первые три месяца 
прошлого года. В том числе 28 тысяч 
– древесина хвойных пород.

Ñïîðòèâíûå ïîáåäû

Верховажские полицейские дос-
тойно защитили честь своих мунди-
ров, завоевав II место в соревнова-
ниях по мини-футболу между сотруд-
никами органов внутренних дел из 
шести районов.
Соревнования проходили 8 апреля на 

базе МБУ «Спорт» в Верховажье в рам-
ках спартакиады МВД России по Воло-
годской области. В них приняли участие 
команды из Сокольского, Харовского, 
Тотемского, Великоустюгского, Николь-
ского и Верховажского райотделов. 
В итоге, не проиграв ни одного матча, 

победителями стали полицейские из 
В-Устюга, на втором месте – верхо-
важане, на третьем – полицейские из 
Сокола. Обладатели первого и второго 
мест примут участие в финале спарта-
киады в Вологде. 

Ñîáàêà 
áûâàåò êóñà÷åé…

…не только от жизни собачьей. Но 
и тогда, когда остается без присмо-
тра владельцев.  Верховажских псов, 
вольготно бегающих по селу, убави-
лось на 13.
Ровно столько четвероногих, неза-

висимо от породы и наличия хозяев, 
угодили в сетку спецбригады по отло-
ву собак, работавшей в райцентре на 
прошлой неделе.
Навряд ли это избавит верховажан 

от опасения стать жертвой «кусачего» 
поголовья. Но денег для дальнейшего 
его «убавления» в районном бюджете 
не осталось. Правда, есть надежда, что 
добропорядочные владельцы братьев 
наших меньших помнят об ответствен-
ности за тех, кого приручили.

Верховажане приняли участие в областной акции под таким 
названием. Посвящена она 70-й годовщине Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-1945 г.г.
Старт Вахты Памяти дал 26 марта Губернатор области О.А.Кувшинников 

при посещении Бабушкинского муниципального района. 7 апреля эста-
фету принял Верховажский район. 
На митинг пришли школьники, студенты техникума, ветераны, пред-

ставители районной администрации. Старшеклассники стояли в почёт-
ном карауле. 
Перед собравшимися выступили глава района Г.С. Непомилуев, пред-

седатель ветеранской организации Н.К. Астафьева. «Прошло 70 лет с 
того времени, как отгремели победные залпы мая 1945 года. С каждым 
годом всё меньше тех, кто участвовал в боях, кто «ковал» победу в тылу, 
кто спасал раненых в госпиталях и полевых медсанбатах. Уже поседели 
их дети и внуки. Ветераны передают эстафету мужества своим внукам и 
правнукам и надеются, что она в надёжных руках. 
Сегодня Вахта Памяти прибыла к нам, завершится она в Вологде, где 

будет представлено общее от всех районов «Письмо Победы». Письмо 
запаяют в капсулу с гравировкой «Вскрыть к 100-летию Победы» и пере-
дадут на хранение в Вологодский государственный историко-архитектур-
ный и художественный музей-заповедник», — сказала в своём выступле-
нии Нелли Константиновна. 
В завершение митинга выпускники Верховажской средней школы Анас-

тасия Пивоварова и Вячеслав Чертовиков зачитали «Письмо Победы».

Наталья СОЛОМАТОВА Фото автора

b=.2= o=м 2,
Митинг у памятника землякам, погибшим в годы Великой Отечественной войны,  прошел в Верховажье 7 апреля

Возложение цветов к памятнику.
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«Весёлая жизнь пошла. В 
верхах нас успокаивают, что 
кризиса в России нет и нам не 
надо его опасаться. Но ушед-
ший 2014 год доказывает дру-
гое. В предстоящие три года 
доходная часть областного 
бюджета не изменится. Зна-
чит, правительство обла-
сти будет изыскивать пути 
пополнения бюджета. Основ-
ным источником пополнения 
будет, скорее всего, налог на 
доходы физических лиц, удель-
ный вес которого составит 
35%. Вторым источником 
ожидается налог на имуще-
ство – 22%.
Налоговая нагрузка для насе-

ления становится замет-
но тяжелее. Даже отдельно 
стоящие бани, сараи, гара-
жи надо регистрировать и 
в дальнейшем платить за 
них налог. При этом налог 
на недвижимость с каждым 
годом будет расти. Объект 
физически стареет, а налог 
на него каждые пять лет при-
растает. Это нонсенс. Если 
я не прав, то, может, кто-
нибудь разъяснит мне? 
Особенно тяжело моло-

дым семьям, низкооплачивае-
мым работающим. Для того, 
чтобы построить своё жильё, 
они залезли в долги перед бан-
ками. Кроме больших банков-
ских процентов, они теперь 
будут обязаны платить налог 
на недвижимое имущество, 
отдавать долги, которые 
занимали на строительство. 
Возмущает то, что наши 

чиновники всех рангов не пони-
мают, что налог на землю 
для многих непосильный. 
Отговорка, что это сделали 
«московские оценщики», меня 
не устраивает. Кто устанав-
ливал такие налоговые став-
ки? С кем советовались? Ни 
один специалист не ответил. 
Вместо того, чтобы защи-
тить население, развивать 
промышленное производст-
во, сельское хозяйство, госу-
дарство залезает в карман 
своих граждан.
Почему так дорого оценива-

ется земля в Верховажье? В 
районе не обрабатываются 
тысячи гектаров. Зараста-
ют лесом, заболачивают-
ся. Находятся в бесхозном 
состоянии. Народ наш законо-
послушный и будет платить 
налог, но какой ценой? 
Не секрет, что в ближайшие 

три года здравоохранение и 
образование будут финанси-
роваться из государствен-
ного бюджета значительно 
меньше. Кто болеет и часто 

обращается в больницу, кто 
учит своих детей и внуков, 
тот ясно представляет, что 
его ждёт в ближайшие годы. 

Предлагаемый единый 
налог на недвижимость заме-
нит действующие имущест-
венный и земельный налоги. 
Теперь у всех объектов нало-
гообложения появится новый 
кадастровый номер и, соот-
ветственно, новая кадастро-
вая стоимость, которая опре-
деляется на основе рыночной 
стоимости, но, однако, тако-
вой не является. В ней отра-
жаются усреднённые данные 
массовой оценки, на основании 
которой оценивается объект 
недвижимости.
Ознакомившись со ставка-

ми налога на недвижимость в 
ряде районов, городов и посе-
лений области, я пришёл к 
выводу, что они везде разные. 
Если взять суммарную инвен-
таризационную стоимость 
объекта налогообложения за 
1,5 млн. рублей, то в поселе-
нии Верховажское налог будет 
значительно ниже, чем в Сям-
женском и Нюксенском райо-
нах. Если  сравнить с города-
ми Череповец и Тотьма, то 
наш налогоплательщик пла-
тит значительно больше. 
Непонятно, почему мы пла-
тим больше, чем череповец-
кий налогоплательщик, хотя 
у них зарплаты и пенсии выше 
наших. Видимо, дело всё в депу-
татах советов поселений? 
Если сравнивать поселения 

внутри района на предмет 
утверждения ставок нало-
га, то ниже они в Чушевицах, 
Олюшине, Морозове и Шело-
тах, и разница довольно суще-
ственная для сельской мест-
ности.
Ко всё возрастающим нало-

гам на недвижимость налицо 
повышение цен на лекарст-
ва, продукты питания, бен-
зин и т.п. Когда же это всё 
кончится?..» 

В.Д. Горынцев

Редакция «ВВ» обрати-
лась с просьбой высказать 
свое мнение по теме налога 
на недвижимость к специа-
листам, имеющим прямое 
отношение к этой проблеме, 
и простым гражданам.

С.В.Калинина, юрист адми-
нистрации Верховажского 
сельского поселения:

- Совет поселения на одном 
из своих заседаний принима-
ет решение о налоговых став-
ках», - рассказывает Светлана 

Валерьевна, - руководствуясь 
статьями 5, 15, 56 Налогового 
кодекса Российской Федера-
ции, п.2 ч.1 ст.14 Федерального 
закона от 06.10.2003 г. №131-
ФЗ «Об общих принципах орга-
низации местного самоуправ-
ления в РФ», законом Россий-
ской Федерации от 09.12.1991 
№2003-1 «О налогах на иму-
щество физических лиц» (с 
последующими изменениями 
и дополнениями). 

Ставки налога на имуще-
ство физических лиц (жилой 
дом, квартира, комната, дача, 
гараж, иное строение, помеще-
ние и сооружение, доля в праве 
общей долевой собственности 
на перечисленное имущество) 
зависят от суммарной инвен-
таризационной стоимости. В 
2012 году они были ниже, чем в  
2013 и 2014 годах. В 2015 году 
их опять несколько изменили.  
Одинаковой на протяжении 

последних четырех лет оста-
лась ставка налога в 0,1% на 
объекты налогообложения сто-
имостью до 300 тысяч вклю-
чительно. В 2012 году самой 
высокой была ставка 0,32% 
на недвижимость стоимостью 
свыше 500 тысяч рублей. В 
2013 и 2014 годах ставка нало-
га за дом стоимостью 300-500 
тысяч рублей – 0,3%; 500-600 
тысяч рублей – 0,35%; 600-700 
– 0,45%; 700-800 – 0,55%; 800-
900 - 0,65%; 900–1 млн. – 0,7%; 
1 млн.-2 млн. - 0,75%; свыше 2 
млн. – 0,8%. 
В 2015 году самая высокая 

налоговая ставка – 0,7% на 
недвижимость стоимостью 
больше 2 млн. руб. Ставка 
за дом, инвентаризационная 
стоимость которого 500-700 
тысяч рублей – 0,3%, 700-800 
тыс. руб. – 0,4%, 800-900 тыс. 
рублей – 0,5%, 900 тыс.–2 млн. 
руб. – 0,65%. 

Н.Н.Тесакова, глава муници-
пального образования Чуше-
вицкое:

- Ставки налога на имуще-
ство физических лиц в нашем 
поселении остались прежни-
ми. На имущество стоимостью: 

- до 300 тысяч  рублей (вклю-
чительно) – 0,1%;

- свыше 300 тыс. до 500 тыс. 
руб. (включительно) – 0,3%;

- свыше 500 тыс. до 800 тыс.
руб. (включительно) – 0,32%;

- свыше 800 тыс. до 1500 тыс. 
руб. (включительно) – 0,35%;

- свыше 1500 тыс. руб. – 
0,4%.
Существует мнение, что с 

такими ставками трудно уве-
личить доходную часть бюдже-
та, однако я думаю, что если 
люди займутся приватиза-
цией и оформлением домов, то 
справимся. Например, в прош-
лом году приватизировано 
восемь квартир, ежегодно не 
меньше четырёх домов офор-
мляют в собственность. Очень 
печально, что дома стареют и 
ветшают, а кадастровая стои-
мость растёт, отсюда и боль-

шие налоги. На мой взгляд, 
не нужно сравнивать доходы 
городских и сельских жителей. 

Мнение владельцев недви-
жимости.

Сергей:
- Когда прошлым летом полу-

чил из налоговой инспекции 
уведомление и квитанции на 
уплату налогов на имущество 
и землю, удивлён был чрезвы-
чайно. Вместо двух с полови-
ной тысяч за небольшой част-
ный дом за 2013 год нужно 
было заплатить 5300! 
Поразбиравшись немного в 

вопросе, выяснил:  оказыва-
ется, это депутаты Верхова-
жского сельского поселения 
на одном из своих заседаний 
увеличили налоговую ставку 
с 0,32% до 0,65% на недви-
жимость стоимостью от 800 
до 900 тысяч рублей. Кроме 
того, «подросла» и кадастро-
вая стоимость дома. А с 2014 
года будет ещё увеличен налог 
на землю. А какие суммы при-
дётся выкладывать тем, кто 
живёт в новых домах на два 
уровня, площадью 150 квадра-
тов и более? Конечно, если они 
оформлены в собственность. 
Система налогов, понятно, 
дело государственное. Но под-
час обидно становится: стро-
ишься 10 лет на свои кров-

Актуально

Íàëîã íà íåäâèæèìîñòü:
â÷åðà, ñåãîäíÿ, çàâòðà...

Тема налогов в последнее время волнует и власть, 
и граждан. Первая заинтересована в том, чтобы нало-
ги платили полностью и вовремя, т.к. от этого зависит 
наполняемость бюджетов. Вторые недовольны, что 
налоги эти растут, как грибы после дождя, и по коли-
честву, и в суммовом выражении. 
Об этом и других проблемах нашей непростой дей-

ствительности написал в газету В.Д. Горынцев.
Надеемся, для читателей «ВВ» налоговая тема тоже 

небезынтересна.

ные, без всякой помощи госу-
дарства, экономишь на всём, 
а теперь вот плати налог, да 
попробуй просрочь – пени, как 
снежный ком нарастут.

Александр Петрович:
- Налог на дом я не плачу, 

поскольку пенсионер. А вот 
мой сосед, который построил 
добротный большой дом для 
своей семьи, возмущается: 
за 2013 год принесли налого-
вое извещение почти на 10000 
рублей, хотя раньше платил 
вдвое меньше. 
Знал бы, говорит, ни за что 

бы не зарегистрировал, пусть 
бы числился недостроем. И я с 
ним согласен. Ведь пока мужик 
строился, спину надорвал, здо-
ровье угробил, а государство 
ему чем помогло?

Мария Павловна:
- Мне кажется, местные нало-

ги утверждают те, кто не заду-
мывается о том, смогут ли люди 
их заплатить. У нас многие стро-
ят дома, взяв ссуды в банках, 
которые нужно возвращать еще 
долгие годы. Причем в боль-
шинстве это семьи с детьми. 
Экономят даже на питании. 
Предлагаю за новые дома 

хотя бы лет пять не начислять 
налог, ведь делают же пред-
принимателям налоговые 
каникулы.

В «Российской газете»  в январе 2015 года опубликован 
материал под названием «Как платить налог на имущест-
во по-новому». Зачем изменили расчёт налога?
Дискуссии о том, как платить и рассчитывать справедливый 

налог на имущество физических лиц, в России шли несколько 
лет. Например, в 2010 году  самая высокая налоговая нагрузка 
по этому налогу была в Калмыкии (784 рубля в год на налого-
плательщика) и в Вологодской области (560 рублей), тогда 
как в Москве люди платили около 460 рублей, в Санкт-Петер-
бурге – 418 рублей на человека.
С января 2015 года в Налоговом кодексе РФ появилась новая 

глава 32 «О налогах на имущество физических лиц». Она заме-
нила ранее действовавший Закон РФ «О налогах на имуще-
ство физических лиц». 
Теперь налог на имущество мы будем платить по-новому. 

В 28 регионах перемены уже начались, Вологодская область 
пока не входит в этот список. Но к 2019 году все регионы перей-
дут на новый порядок налогообложения. А обязательным для 
всех регионов расчёт налога станет с 1 января 2020 года. 
Вся полнота ответственности за ставки и льготы будет лежать 

на главах субъектов Федерации и муниципалитетах. От них 
будет зависеть контроль качества оценки объектов недвижи-
мости, размер налоговых ставок, льготы для жителей. 
Пересмотренный размер налога, который мы скоро увидим в 

своих платёжках, напрямую будет зависеть, во-первых, от каче-
ства кадастровой оценки объектов недвижимости. Во-вторых, 
от ставок налога, которые установят местные органы власти. 

Что такое кадастровая стоимость и чем она отличается 
от инвентаризационной?
Кадастровая стоимость максимально приближена к рыноч-

ной. И, как правило, в несколько раз выше инвентаризаци-
онной. 
По кадастровой оценке учитывается рынок недвижимости, 

то есть средняя  стоимость квадратного метра квартиры или 
дома. Кроме того, в расчёт берётся экономическая ситуация 
в регионах и населённых пунктах: среднемесячная заработ-
ная плата, удалённость дома от центра, школ, детских садов, 
магазинов. И чем лучше будут становиться дороги, инфра-
структура, тем выше будет кадастровая стоимость. 
Инвентаризационная стоимость ведёт историю с 60-х годов 

прошлого века. Она учитывает затраты при строительстве 
жилья. 
Узнать кадастровую стоимость объекта недвижимости можно 

тремя способами. Первый и самый удобный – на сайте Росре-
естра. Второй: можно посмотреть её и в кадастровом паспор-
те объекта, если он на руках. Третий способ: если вам нужно 
документальное подтверждение кадастровой стоимости, необ-
ходимо обратиться с соответствующим заявлением в филиал 
Федеральной кадастровой палаты Росреестра по месту рас-
положения объекта недвижимости. 
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Депутат в округе

Возвращаясь к напечатанному

О бесплатном предо-
ставлении неиспользуе-
мых земель для разви-
тия личных подсобных 
и фермерских хозяйств 
— тема  выездного засе-
дания комитета по аграр-
ному комплексу и продо-
вольствию Законодатель-
ного Собрания области, 
которое состоялось в Вер-
ховажье 9 апреля.

В совещании приняли учас-
тие глава района Г.С. Непо-
милуев, заместитель предсе-
дателя постоянного комитета 
ЗСО по аграрному комплексу и 
продовольствию Ю.В. Ордин, 
главы сельских поселений, 
специалисты администрации, 
комитета по управлению иму-
ществом, управления сельско-
го хозяйства, фермеры.
Законопроект «Об установ-

лении перечня муниципаль-
ных образований Вологодской 
области, в которых земельные 
участки могут быть предостав-
лены в безвозмездное пользо-
вание гражданам для ведения 
личного подсобного хозяйства 
или осуществления крестьянс-
ким (фермерским) хозяйством 
его деятельности» в первом 
чтении был принят на январ-
ской сессии областного пар-
ламента. Документ касается 
определения территорий, на 
которых земля может быть пре-
доставлена всем желающим 
гражданам в безвозмездное 
пользование для ведения лич-
ного подсобного и крестьянско-

фермерского хозяйства. 
Главная задача, на реше-

ние которой направлен закон, 
вовлечь в оборот неисполь-
зуемые на территориях райо-
нов земли для развития сель-
ского хозяйства и самих рай-
онов. 
Основной вопрос, который 

вызвал обсуждение депута-
тов, касается того, во всех ли 
районах области будет выде-
лена земля в безвозмездное 
пользование. Так, на сегодняш-
ний день 140 сельских поселе-
ний (60%) области из 232 гото-
вы участвовать в реализации 
законопроекта. По мнению 
депутатов, многие сельские 
поселения не включились в 
работу по необоснованным 
причинам. Законопроект тре-
бует детальной проработки, 

поскольку является одним из 
самых важных в серии зако-
нов, касающихся «земельной 
реформы».
Ю.В.Ордин дал разъяснения 

Федерального закона №171-

gемл  дл  2е.,  *2% 
.%че2 !=K%2=2ь …= …еL

Опубликовано в соответствии с Государственным контрактом  на освещение деятельности Законодательного Собрания Вологодской области.

Глава района Г.С. Непомилуев, 
депутат ЗСО Ю.В. Ордин

Участники выездного заседания изучают документы

«2015 год  стал для нас 
годом настоящих испытаний, 
- начала свое выступление 
Н.П.Бугаева, начальник управ-
ления образования - Если до 
этого времени нам еще как-то 
удавалось оттягивать начало 
оптимизационных меропри-
ятий, отстаивать в области 
сохранение сети своих учре-
ждений, то в нынешних усло-
виях, когда проведена блоки-
ровка расходов местного бюд-
жета на 10%, это  становится 
неизбежным». 
Об оптимизации в системе 

ские указы президента. Кстати 
сказать, одно из требований – 
это соответствующий уровень 
зарплаты работников образо-
вания. Мы здесь далеко не в 
лидерах областного рейтинга. 
Повысить зарплату в услови-
ях дотационного района можно 
только за счет оптимизации, 
сокращения неэффективных 
расходов.

 
Объединение школ в одно 

юридическое лицо, по мнению 
специалистов, позволит более 
рационально организовать 
образовательный процесс. В 
частности, привести в соот-
ветствие с нормами  наполня-
емость классов-комплектов (к 
примеру, содержание одного 
класса-комплекта обходится 
в 1 млн.рублей в год), сокра-
тить расходы на администра-
тивно-вспомогательный персо-
нал, уменьшить бремя штраф-

ФЗ от 23.06.2014 года,  в рам-
ках которого и разрабатыва-
ется областной законопроект. 
Состоялось его обсуждение и 
обмен мнениями. Участники 
заседания признали, что пусту-
ющих земель в районе много, 
они не используются, зараста-
ют. И если появятся желаю-
щие заняться сельским хозяй-
ством, выращивать на земле 
качественные продукты пита-
ния, обеспечивать ими свою 
семью и, возможно, продавать, 
то кому от этого будет хуже? 
Закон сейчас позволяет брать 
безвозмездно землю для веде-
ния личного подсобного хозяй-
ства до 2,5 гектаров, ферме-
рам - до 100 га. Через шесть 
лет землю можно будет офор-
мить в собственность. Вопрос 
в том, во всех ли муниципа-
литетах так много свободной 
земли?
Первоначально  в законо-

проект по Верховажскому рай-
ону были включены только 
три поселения: Н-Кулойское, 
Чушевицкое и Шелотское. 
После встречи с депутатом 
ЗСО большинство глав также 
дали свое согласие. Исклю-
чение составляют два посе-
ления, Верховажское и Нау-
мовское. На этих территори-
ях ведется активное жилищное 
строительство. И если разда-
вать земли в таких объемах под 
ведение личного подсобного 
хозяйства, то где в перспекти-
ве строиться людям? Поэтому 
поступило предложение пока 
не включать данные поселения 
в законопроект.

«Я доволен встречей, – ска-
зал Юрий Вячеславович. – 
Главы поселений с понима-
нием отнеслись к обсуждае-
мой проблеме. Однозначного 
решения по всем территори-

ям быть не может. К каждой, 
будь то город, райцентр, 
лесные поселки, нужно под-
ходить индивидуально, с уче-
том местных особенностей. 
Поэтому депутаты региональ-
ного парламента в настоящее 
время интенсивно работают, 
ездят по районам, встречают-
ся с населением. 
На данный момент по согла-

сованию с главами поселе-
ний Верховажского района в 
областной законопроект «Об 
установлении перечня муни-
ципальных образований Воло-
годской области, в которых 
земельные участки могут быть 
предоставлены в безвозмезд-
ное пользование гражданам 
для ведения личного подсоб-
ного хозяйства или осущест-
вления крестьянским (фермер-
ским) хозяйством его деятель-
ности» войдут 11 из 13 сель-
ских поселений района. Если в 
поселении найдется несколько 
человек, желающих заняться 
сельским хозяйством пошире, 
чем на приусадебном участке, 
то это уже хорошо. А дальше – 
больше, ведь в конечном итоге 
этот закон призван повернуть 
людей к земле, напомнить им, 
она – наша кормилица». 

Обсуждение законопроек-
та в районах продолжится до  
середины апреля. 17 апреля 
в Законодательном Собрании 
области состоятся публичные 
слушания, на которые будут 
приглашены главы районов 
и  поселений, специалисты по 
земле, фермеры. Затем проект 
обсудят на заседаниях комите-
тов ЗСО. Окончательное реше-
ние будет принято на сессии 
областного парламента 22 
апреля.

Наталия СВИРСКАЯ
Фото автора
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О судьбе Верховажской начальной школы, оптими-

зационных мероприятиях в системе образования шел 
разговор за «круглым столом» в администрации рай-
она в четверг, 9 апреля. В нем приняли участие глава 
района Г.С.Непомилуев, заместитель главы по социаль-
ным вопросам Н.Б.Кузнецова, начальник и специалисты 
управления образования, директор начальной школы 
Т.И.Попова, учитель по предмету «Истоки» С.Н.Истомин, 
родители, представители общественности. 

образования на 2015 год и ее 
причинах Надежда Петровна 
подробно рассказала в недав-
нем интервью («ВВ» № 27 за 8 
апреля), повторяться не будем. 

Скажем лишь, что эти непо-
пулярные  меры, с одной сторо-
ны, вызваны сложной финан-
совой ситуацией, которую сей-
час испытывают бюджеты всех 
уровней. А с другой, являются 
следствием приведения муни-
ципальной образовательной 
сети в соответствие с норма-
тивами, чтобы выполнить май-

Участники «круглого стола»: педагоги и родители

ных санкций от различных про-
веряющих организаций. 
Директор начальной школы 

Т.И.Попова обеспокоена 
сокращением штата работни-
ков, возможностью продолже-
ния обучения по программам, 
по которым закуплены учебни-
ки и тетради. У С.Н.Истомина 
болит душа за воспитательную 
систему, для которой необходи-
ма атмосфера творчества, вза-
имопонимания и сохранение 
команды единомышленников. 
Родители переживают о том, 
чтобы дети закончили началь-
ную школу со своим учителем 
и в классе, который они отре-
монтировали и утеплили свои-

ми силами и на свои средства. 
Вопросов поднималось 

много. В ходе дискуссии было 
предоставлено слово каждой 
стороне. Все высказались, 
выслушали  разные мнения, 
получили ответы на волную-
щие вопросы. И, как нам пока-
залось, поняли друг друга. В 
нынешних условиях содер-
жать две школы в райцентре 
– роскошь. Но из любой слож-
ной ситуации нужно постарать-
ся выйти с наименьшими поте-
рями. Надеемся, это и будет 
сделано.

Наталия СВИРСКАЯ
Фото Натальи 

СОЛОМАТОВОЙ
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В продолжение темы

Фаина Рассветалова, пред-
седатель вологодской обще-
ственной организации Про-
фсоюза работников лесных 
отраслей РФ: 

- Новое производство по 
переработке древесины - это 
всегда хорошо для экономи-
ки. При глубокой переработке 
древесины возникает допол-
нительная добавочная стои-
мость продукции. Многие лесо-
заготовительные предприятия 
вынуждены торговать круглым 
лесом (сырьем), а это эконо-
мически нецелесообразно. 
Еще один плюс того проек-
та, который затевает компа-
ния «Свеза» - это использо-
вание в производстве балан-
са.  Той части древесины, 
которая не используются в 
фанерных, деревообрабаты-
вающих и мебельных произ-
водствах из-за малого диаме-
тра. До 30% балансов сегод-
ня продаётся по низкой цене 
или остается в лесу. Их исполь-
зование в качестве сырья для 
целлюлозного производства 
несомненно положительно 
скажется на экономике лесо-
заготовительных предприятий.
Кроме того, строительст-

во целлюлозного завода и 
сопутствующих предприятий 
в особой экономической зоне 
«Суда» позволит создать до 
4000 рабочих мест в районах 
области. И это только пред-
приятия лесного комплекса. В 
первую очередь, речь идет о 
новых рабочих местах в лесо-
заготовительных предприя-
тиях, лесопильных и дере-
вообрабатывающих произ-
водствах, что наш профсоюз 
не может не приветствовать. 
Представители лесной отра-
сли, в первую очередь, работа-
ющие в лесозаготовке, к появ-
лению на территории нашего 
региона крупного целлюлоз-
ного завода относятся поло-
жительно, поскольку это дает 
новый толчок для развития и 
их предприятий. Единственное 
пожелание, чтобы все требо-
вания по очистке и утилизации 
отходов целлюлозного произ-
водства строго выполнялись! 

Валерий Писарев, гене-
ральный директор ОАО ЛХК 
«Череповецлес»:

- Строительство нового 
целлюлозного завода – это, 
несомненно, мощный сти-
мул в развитии лесной отра-
сли. Вологодская область 
может производить гораздо 
больше древесины, чем сей-
час. Поставки лиственной 
древесины в Швецию и Фин-
ляндию становятся неоправ-
данно дорогими из-за тран-
спортных расходов. Именно 
поэтому лесозаготовители 
стараются уходить от лист-
венных пород, которые засо-
ряют лес, и больше заготав-
ливать хвойные породы, пото-
му что они сегодня востребо-
ваны в России. 

Сегодня в лесозаготовке 
сложилась тупиковая ситуа-
ция и развивать отрасль даль-
ше без крупного переработчи-
ка рядом невозможно. Созда-
ние новой особой экономиче-
ской зоны и строительство там 
нескольких лесоперерабаты-
вающих предприятий – мощ-
ный толчок для развития отра-
сли. К примеру, мы планируем 
на этой территории постро-
ить лесопильный завод. И я 
знаю еще несколько предпри-
ятий лесной отрасли, которые 
тоже прорабатывают сейчас 
вопрос открытия новых про-
изводственных площадок в 
ОЭЗ «Суда». Многие рассчи-
тывают на серьезное взаи-
модействие с предприятия-
ми, которые будут строиться 
в Череповецком районе. Это 
производители и поставщи-
ки оборудования, транспор-
тники, строители, предприя-
тия обслуживания. В резуль-
тате в Череповецком районе и 
не только будут созданы 8-10 
тысяч новых рабочих мест. 

В маленькой Финляндии 
работают пятьдесят целлю-
лозных заводов. В огромной 
России с ее лесными богат-
ствами за тридцать лет не 
построено ни одного. Наши 
представления о целлюлоз-
ном производстве «застряли» 
на Сокольском ЦБК, который 
пущен в эксплуатацию сто 
двадцать лет назад. Полве-
ка не обновляли технологий 
и на работающем по не менее 
устаревшим технологиям Бай-

кальском ЦБК. А ведь за эти 
годы мировое производство 
целлюлозы ушло далеко впе-
ред. Россия не может беско-
нечно оставаться сырьевым 
придатком. Нам нужны свои 
мощные перерабатывающие 
производства. Любой потре-
битель древесины на таком 
близком расстоянии от лесо-
заготовок – это всегда эконо-
мически выгодно и обосно-
ванно. 

Николай Колпаков, гене-
ральный директор ОАО 
«Вологодавтодор»: 

- По проекту особой эконо-
мической зоны планируется 
построить к ней новые подъ-
ездные дороги. Кроме того, 
рядом развернется и жилой 
микрорайон с малоэтажны-
ми домами, появится новая 
железнодорожная станция, 
электрическая подстанция 
и другая инфраструктура. 
Естественно, что это потре-
бует выполнения больших 
объемов работ по дорожно-
му строительству. Мы плани-
руем принять в них участие. 
Также видим свое участие и 
в отсыпке строительных пло-
щадок под новые предпри-
ятия. Как это всегда быва-
ет, появление крупного про-
мышленного объекта ведет 
за собой развитие и других 
направлений бизнеса, и это 
дает шанс множеству пред-
приятий Вологодской обла-
сти увеличить объемы свое-
го производства. 

Екатерина Власова, пред-
ставитель областной орга-
низации «Российского 
Союза Молодежи»: 

- Мы постоянно отслежи-
ваем ситуацию с рабочи-
ми местами для молоде-
жи. Сегодня очень большая 
проблема – найти работу 
по специальности, стабиль-
ную, высокотехнологич-
ную, с «белыми зарплата-
ми» и социальным пакетом. 
К сожалению, молодые сегод-
ня не очень защищены, и для 
того, чтобы прокормить свои 
семьи, вынуждены идти на 
временную работу или согла-
шаться на «серую зарплату». 
Поэтому каждое предпри-
ятие, которое готово брать 
на работу молодежь, очень 
ценно для нашего региона. Я 
знаю, что на «Свезе» соби-
раются разрабатывать специ-
альные обучающие програм-
мы, чтобы овладеть специ-
альностью могли те, у кого ее 
пока нет.  Обучение с после-
дующим трудоустройством – 
это именно то, что необходи-
мо сейчас молодым. А потому 
мы поддерживаем создание 
таких предприятий на терри-
тории региона.
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Наша газета уже писала о строительстве в Чере-

повецком районе крупного целлюлозного завода и 
создании новой экономической зоны «Суда». Сегод-
ня мы публикуем результаты опроса среди извест-
ных в области представителей различных сфер эко-
номики, лесников, дорожников, а также молодежи, 
как они относятся к появлению в Вологодской обла-
сти нового флагмана не только региональной, но и 
российской экономики. 

Есть проблема

Клещи, вопреки представ-
лениям обывателей, с дере-
вьев не падают, их зона обита-
ния – трава, реже – кустарни-
ки. Обитают эти насекомые в 
лиственных лесах, березня-
ках, но встречаются крово-
сосы и в подлеске, в густой 
траве. Период активности 
клещей приходится на весен-
не-летний сезон. Пик случаев 
заболеваемости  отмечается 
в мае-июне, хотя зафиксиро-
ваны случаи укуса клещей и 
в апреле.   
Число обратившихся в 

лечебно-профилактические 
учреждения по поводу укусов 
клещей ежегодно растет как по 
области, так и в нашем районе. 
Если в 2013 году их было 310, 
то в 2014 – 367 (из низ 66 детей 
до 17 лет). Чаще всего клещей 
мы «ловим» около собствен-
ного дома (165 случаев).
Клещевым энцефалитом 

переболели два человека, 
клещевым боррелиозом – три. 
Один мужчина перенес мик-
стинфекцию, то есть одновре-
менно заболел и энцефали-
том, и боррелиозом. От инва-
лидности его спасли заранее 
сделанные прививки. 

По словам Н.Н.Попова, 
главного врача Верховажской 
ЦРБ, ежегодно в августе и сен-
тябре работодателям отправ-
ляют письма о сверке работа-
ющего населения. На основе 
полученных списков составля-
ется план прививок против кле-
щевого энцефалита на осень 
и весну. Но есть проблема. У 
индивидуальных предприни-
мателей работают и неофор-
мленные граждане. Они ока-
зываются неучтенными, соот-
ветственно – непривитыми. А 
ведь самая надежная защита 
от клещевого энцефалита – 
профилактическая вакцина-
ция. Борьба с клещами начи-
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На очередном заседа-

нии санитарно-противоэ-
пидемической комиссии 
одним из главных вопро-
сов на повестке дня была 
профилактика клещевого 
вирусного энцефалита.  
Ведь с приходом долго-
жданного тепла «ожива-
ют» опасные переносчи-
ки инфекционных забо-
леваний, облюбовавшие 
не только лесопарковые 
зоны, но и наши огороды.

нается именно с нее. 
Первую прививку необходи-

мо сделать осенью, вторую – 
весной. Ревакцинацию прово-
дят через год. И на трехлет-
ний период вы защищены от 
клещевого энцефалита, но не 
от укусов клещей. Поэтому 
соблюдать меры безопасно-
сти нужно и после вакцина-
ции. Сейчас (весной) экстрен-
но прививают только тех, кто по 
производственной необходи-
мости должен работать в лесу.

 Для экстренной профи-
лактики и лечения клещево-
го энцефалита в ЦРБ посту-
пил иммуноглобулин (510 доз), 
но на сезон 2015 года этого 
недостаточно. Еще столько 
же больнице придется заку-
пить на собственные средст-
ва. Дело в том, что на лето к 
нам приезжает много дачников 
с детьми. Если вдруг их уку-
сит клещ, им тоже необходимо 
оказать экстренную помощь.   

 
Совсем скоро начнется убор-

ка придомовой территории. 
Вот здесь-то нас и могут под-
жидать проснувшиеся клещи. 
Поэтому, отправляясь на свой 
приусадебный участок, обра-
ботайте одежду репеллента-
ми (спреи, аэрозоли, жидко-
сти). Не забывайте проводить 
тщательные осмотры (через 1-2 
часа) и после окончания рабо-
ты,  особое внимание обращай-
те на волосистые части тела, 
кожные складки, ушные рако-
вины. Не забудьте про склад-
ки и швы одежды, так как в них 
могут заползти клещи, не успев-
шие присосаться. Эти меры 
просты, надежны и доступ-
ны всем. Только убедившись, 
что клещей нет, можно идти в 
дом. Верхнюю одежду лучше 
оставить вне жилого помеще-
ния. Ведь были случаи, когда 
клещи кусали и грудного ребен-
ка, и пожилую женщину, кото-
рые не выходили на улицу. Опа-
сные насекомые попали в дом 
на одежде других домочадцев. 

Анна НИМЧУК

Коммунальные вести

Ðàçóìíûé êîìïðîìèññ
С 1 апреля «ВерховажьеСтройСервис» начал оказывать услугу по сбору и утили-

зации бытовых отходов в индивидуальном секторе и левобережной части райцен-
тра. Включая новые микрорайоны массовой застройки.

- На площадках установ-
лено свыше 100 мусорных 
контейнеров, - пояснил кор-
респонденту «ВВ» директор 
предприятия Сергей Бах-
тин. – Сразу оговорюсь, что 
площадки временные, чуть 
позже мы оборудуем их по 
всем правилам. То есть, 

обустроим бетонное основа-
ние и обнесем трехсторонним 
ограждением из металлопро-
филя. Пока у жителей еще 
есть время для того, чтобы 
подумать и принять оконча-
тельное решение по поводу 
месторасположения стацио-
нарных площадок. Потом их 

уже никуда не перенесешь. 
Необходимо провести улич-
ные сходы населения и закре-
пить решение соответствую-
щим документом с подпися-
ми. Насколько мне известно, 
далеко не всех устраивает 
изначально выбранное для 
площадок место. 

Как выяснилось, из этого 
может получиться пробле-
ма. Каждый хочет, чтобы кон-
тейнеры располагались как 
можно дальше от его дома. С 
другой стороны, носить мусор 
будет далеко. В общем, ком-
промисс все же искать при-
дется. Разумный.
И еще. Коммунальщики сей-

час срочно уточняют реаль-
ное количество потенциаль-
ных клиентов. И ждут, чтобы 
люди представили в «Верхо-
важьеСтройСервис» справку 
из сельского поселения с ука-

занием количества фактиче-
ски проживающих в том или 
ином доме жильцов. 
Что касается сбора и выво-

за бытовых отходов из окрест-
ностей Верховажья: д. Науми-
хи, поселка Теплый Ручей и 
микрорайона Кошево. Сейчас 
эта услуга оказывается мест-
ным жителям разово, по заяв-
кам. В планах «Верховажье-
СтройСервиса» в течение 
лета также оборудовать эти 
населенные пункты контей-
нерными площадками.

Владимир БАСОВ 
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 К районному Празднику труда 

30 лет работает в финан-
совом управлении адми-
нистрации района Елена 
Витальевна Нарывкина.

В её должностные обязан-
ности входит ежемесячный 
анализ исполнения и прогно-
зирования поступления собст-
венных доходов, ежедневный 
приём информации с Управле-
ния федерального казначейст-
ва посредством программного 
комплекса СУФД, уточнение 
платежей. Активное взаимо-
действие с налогоплательщи-
ками позволяет составлять 
правильные прогнозы посту-
пления собственных доходов.
К работе относится добро-

совестно, постоянно повыша-
ет свой профессиональный 
уровень. За многолетний труд 
в 2007 году была награждена 
почётной грамотой главы рай-
она, в 2012 году — благодар-
ностью.

Светлана Александров-
на Гладкова в 1989 году 
закончила Ленинградский 
финансово-экономиче-
ский институт им. Н.А. Воз-
несенского. 
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С 2006 года замещала дол-

жность ведущего специалиста 
сектора управления областно-
го казначейства по Верхова-
жскому району Департамента 
финансов области. А с июля 
2012 года трудится в секто-
ре Государственное казен-
ное учреждение ВО «Област-
ное казначейство» по Верхо-
важскому району. 
Это компетентный специа-

лист, грамотно работает с тех-
ническими средствами авто-
матизации. Среди её обязан-
ностей — осуществление при-
ёма и проверок правильности 
заполнения платёжных пору-
чений на предмет соответст-
вия подписей и оттиска печати 
карточкам образцов подписей 
и оттиска печати. Она проверя-
ет документы, служащие осно-
ванием проведения платежей, 
формирует реестр платёжных 
поручений, производит сверку 
реестров с платёжными пору-
чениями и др. 
Светлана Александровна 

пользуется в колективе ува-
жением, тактична и доброже-
лательна с клиентами, ответ-
ственный и добросовестный 
работник.

Кроме того, Татьяна Ионов-
на выполняет разностороннюю 
и сложную работу по уходу 
за посадочным материалом, 
поскольку ежегодно лесхозу 
доводится большой план по 
лесовосстановлению. С этой 
целью в Верховском лесниче-
стве были построены теплицы, 
где выращиваются сеянцы для 
будущих верховажских лесов. 
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Татьяна Ионовна Васендина пришла на работу в 

Верховское лесничество Верховажского лесхоза в 
1997 году. В ее обязанности входят поддержание в 
чистоте и порядке помещений и территории, отопле-
ние здания. 

Проветривание, прополка, 
полив и другие технологиче-
ские операции — кропотли-
вый, нелегкий труд. Благода-
ря ответственному отношению 
к делу Татьяны Ионовны, вер-
ховажские лесники неизмен-
но обеспечивают качествен-
ным посадочным материалом 
не только себя, но и другие 
лесничества.

Она использует традицион-
ные и инновационные методы 
воспитания, информационно-
коммуникационные техноло-
гии. Ее занятия носят разви-
вающий, исследовательский 
характер, способствуют рас-
крытию творческого потенци-
ала дошкольников. Она учит 
ребят быть честными, добры-
ми, открытыми и заботливы-
ми, учит дружить и уважать 
друг друга, творить и фанта-
зировать, ценить прекрасное. 
Зоя Николаевна прививает 
им любовь к родному краю, к 
своей Родине, вместе со сво-
ими воспитанниками проходит 
все стадии становления лич-
ности. Благодаря профессио-
нализму и опыту, приобретен-
ному за многие годы работы 
с детьми, знанию психологии 
ребенка, она делает это мягко 
и ненавязчиво.
В группе благоприятный 

психологический климат, ведь 
педагог умеет найти нужные 
слова для каждого ребенка. 
Она всегда приветлива, спо-
койна и доброжелательна.
Большое внимание З.Н. Бог-

данова уделяет сохранению и 
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В системе образования Зоя Николаевна Богданова 

трудится 23 года. Это опытный воспитатель и учи-
тель-логопед детского сада №3 (Чушевицы), профес-
сионал своего дела.

укреплению здоровья ребят, 
формирует привычки здоро-
вого образа жизни. В систе-
ме проводятся лечебно-про-
филактические мероприятия, 
физкультурные часы, спор-
тивные праздники. В результа-
те дети хорошо развиты физи-
чески и мало болеют.
Несмотря на солидный опыт, 

педагог постоянно повышает 
свой профессиональный уро-

По словам руководства, 
Татьяна Николаевна — чело-
век творческий и любозна-
тельный, в свою работу всегда 
старается внести что-нибудь 
новое и интересное. Видят 
это и посетители библиотеки, 
ее читатели. Их в зоне обслу-
живания библиотекаря более 
200 человек. 
Деятельность Татьяны Нико-

лаевны связана не только с 
книгой. В рамках программы 
для детей в библиотеке рабо-
тает клуб «Ручеек». Проводят-
ся акции, викторины, празд-
ники и для взрослого населе-
ния. Активно работает с Домом 
культуры, школой и ФАПом. 
Также Татьяна Николаевна 
занимается исследователь-
ской работой: собирает мате-
риалы по истории своей малой 
родины, воспоминания труже-

ников тыла, детей войны. Все 
они оформлены, бережно хра-
нятся и используются для про-
ведения мероприятий краевед-
ческой направленности. 

И четыре года спустя, в 
1999 году, пришла в Центр 
традиционной народной куль-
туры, где работает в насто-
ящее время методистом по 
кружевоплетению. 
Благодаря приобретенным 

навыкам и личным качествам, 
работа в ее руках всегда спо-
рится. Евгения Александров-
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на обучает кружевоплетению 
детей и взрослых как в ЦТНК, 
так и в школе. С ее помощью 
в учреждении культуры прохо-
дит большое количество инте-
рактивных программ. 
Евгения принимает активное 

участие в праздниках, ярмар-
ках, фестивалях от районного 
до международного уровней. 

Один из очагов культуры в деревне — библиотека. 
Об этом не понаслышке знает Татьяна Николаевна 
Макарова, более 20 лет работающая в Макарцевской 
библиотеке.

вень. Зоя Николаевна прини-
мает активное участие в рабо-
те творческой группы по вне-
дрению новых образователь-
ных стандартов, методическом 
объединении учителей-лого-
педов, в районных конкурсах. 
Она охотно делится опытом с 
коллегами, проводит открытые 
мероприятия.
З.Н. Богданова неоднократ-

но награждалась грамотами 
администрации дошкольного 
образовательного учреждения, 
почетной грамотой районного 
комитета профсоюза работни-
ков образования.

Зоя Николаевна Богданова и ее воспитанники

Татьяна Ионовна Васендина

Евгения Александровна 
Самылова

20 лет назад, окончив Верховажскую среднюю шко-
лу, Женя Петухова поступила в вологодское учили-
ще, чтобы получить необычную специальность. Она 
выбрала уникальный вид русского народного твор-
чества — кружевоплетение.

Светлана Александровна 
Гладкова

Елена Витальевна 
Нарывкина

Татьяна Николаевна Макарова
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 Спорт 

 К 70-летию Великой Победы 

В Москву на Чемпионаты и 
Первенства Российского тан-
цевального союза, традици-
онно собирающие ведущих 
танцоров из многих регионов 
России, ездили Костя Ого-
рельцев и Регина Киселе-
ва вместе с руководителем 
коллектива М.С. Стенилов-
ской. В своей категории юни-
оры-1 (Е класс) наша пара 
стала 21-й в латине и 20-й — 
в европейской программе. В 
юниорах-2 в своем классе они 
стали вторыми в стандарте и 
первыми — в «латине». Мария 
Сергеевна была приглашена 
на эти соревнования в каче-
стве судьи высшей катего-
рии Российского танцеваль-
ного союза. Она назначена 
руководителем регионально-
го отделения РТС в Вологод-
ской области.
В Вологду на Кубок «Браво» 

поехали Максим Макарьев и 
Катя Киселева. Они приня-
ли участие в отделении мас-
сового спорта, где заняли вто-
рое место в категориях Н-3 и 
Н-5, а также получили дипло-
мы первой степени среди пар 
Н-2 и соло Н-3.
Но самый массовый выезд 

состоялся, конечно же, в 
соседний Вельск. На ежегод-
ные соревнования «Дансвель» 
отправились 14 танцоров.

Ìîñêâà, Âîëîãäà, 
Âåëüñê
Такова география соревнований, в которых танцо-

ры «Комильфо» приняли участие в один день — 22 
марта.

Юля Кашинцева и Егор 
Ташлыков в категории Н-5 
получили дипломы первой сте-
пени, а в Н-6 – заняли пятое 
место. Катя Холзакова и Саша 
Овсянкин стали вторыми в 
категории Н-6. Сережа Воро-
бьев и Даша Рогозина вышли 
в финал категории юниоры 1+2 
открытый класс, заняли пятое 
место в «стандарте» и третье – 
в «латине».

Наталья КОПЫЛОВА

Память о павших неподвласт-
на времени! Она бессмертна. 
Не тускнеет с годами и память 
о подвиге наших людей, защи-
тивших Родину и принёсших 
свободу народам Европы. 
Массовый героизм проявили 
советские люди в годы Вели-
кой Отечественной войны. 172 
вологжанина удостоены зва-
ния Героя Советского Союза. 
Среди них — Николай Евге-
ньевич Петухов. 
Ведущие вечера, Г.К. Пища-

лёва и Н.Ф. Иванчилова, 
вначале напомнили о событи-
ях военного времени. В этом 
году исполнится 72 года подви-
гу нашего земляка Н.Е. Пету-
хова и троих его товарищей, 
совершённому при переправе 
через Днепр и освобождении 
села Григоровки 23-го сентября 
1943 года. Все четверо были 
представлены к высшей награ-
де – званию Героев Советско-
го Союза. Николай Петухов — 
посмертно. 

Его подвигу Сергей Красов-
ский посвятил свою поэму «О 
рядовом бойце». Отрывок из 
поэмы прочитала Байдако-
ва Настя. Земляки свято чтут 
память отважного воина-земля-
ка. Вечная слава Герою Совет-
ского Союза Н.Е. Петухову!

С замиранием сердца слуша-
ли участники вечера ведущих, 
вспоминали военное лихоле-
тье. У кого-то погиб родной 
человек на войне, у кого-то при-
шёл домой инвалидом. Жесто-
кое слово — война… 
Пока ветераны той страш-

ной войны живут рядом с нами, 
успейте сказать им спасибо. 
Пока Земля ещё вертится, 
оставьте добрый след на этой 
Земле. 
В конце вечера Н.Ф. Иванчи-

лова прочитала своё стихот-
ворение «Великий праздник – 
День Победы». Действитель-
но, это праздник со слезами 
на глазах. 

c%0.( 3,(0 >2 
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.2$ " +(25 марта в Плосковской библиотеке состоялся ве-

чер памяти «Звонкой юности нашей он вечный рове-
сник», посвящённый Герою Советского Союза Нико-
лаю Евгеньевичу Петухову. 

А 30 марта в библиотеке вновь было 
празднично и торжественно. Состоялось 
вручение юбилейных медалей в честь 
70-летия Победы труженикам тыла. 

Труженики тыла, вы не воевали, но до капли 
силы фронту отдавали! Сутками с завода вы 
не выходили, фронту и народу вы оплотом 
были! Труженики тыла, вы не подкачали, как ни 
трудно было, станки не выключали. И в Побе-
де славной — ваша половина, фронт, конечно, 
главный, тыл… — его станина!
Труженики тыла вынесли на себе всю тяжесть 

военных лишений. Недоедая, недосыпая, дела-
ли всё возможное и невозможное. Не замыка-
лись в горе, знали, что для них есть свой фронт, 
где линия обороны проходит через поля, луга, 
фермы и лесные делянки. Труженики тыла помо-
гли победить врага. 
Война — это 20 часов у станка в день. Это 

урожай, выросший на солёной от пота земле. 
Это кровавые мозоли на ладонях. Можно долго 
рассказывать о каждом ветеране, кто присутст-
вовал на мероприятии. Женщины утирали пла-
точком слёзы, вспоминая пережитое.
Глава Чушевицкого сельского поселения 

Надежда Николаевна Тесакова поздравила 
приглашенных с приближающимся праздни-
ком Победы, поблагодарила за самоотвержен-
ный труд в военные и послевоенные годы, вру-
чила ветеранам юбилейные медали. Тем, кто 

не смог посетить мероприятие, вручили меда-
ли на дому. 

Всех мы будем помнить, кто ковал в тылу слав-
ную Победу, славную весну. Своим выступлени-
ем порадовал ветеранов ансамбль «Рябинуш-
ка». Каждый музыкальный номер сопровождал-
ся бурными аплодисментами. 
Большое спасибо за организацию меропри-

ятия администрации Чушевицкого сельского 
поселения, совету ветеранской организации, 
заведующей библиотекой Г.К. Пищалёвой. 
Тружеников тыла, солдатских вдов, детей 

войны, всех земляков поздравляем с великим 
праздником! Желаем крепкого здоровья на дол-
гие годы, мира, счастья, тепла и уюта в доме! 

 Председатель ветеранской организации 
колхоза «Россия» А.И. Трапезникова

Костя Огорельцев 
и Регина Киселева 

в московском «Крокус-Экспо»

Сидят: Петухова М.И., Юрина Н.С., Снежурова 
М.П., стоят: Верещагин Г.И., Кирилов Н.И.

 Культура 

Обычно свой «отчет» юные 
художники представляют в мае, 
в завершение учебного года. Но 
планы Дома художника на гря-
дущие выставки скорректиро-
вали эту дату. И, впрочем, не 
зря. Во-первых, по словам пре-
подавателей, — это стимул для 
тех ребят, кто не успел что-то 
доделать. А во-вторых, яркие 
краски и детское творчество в 
пору апрельской непогоды смо-
гут зарядить хорошим настро-
ением любого, кто зайдет при-
общиться к прекрасному. Вот 
такой сеанс арт-терапии. 

Ñåàíñ àðò-òåðàïèè
Äîì õóäîæíèêà èì. Â.À. Ìèõàëåâà 
ïðèãëàøàåò íà íîâóþ âûñòàâêó

Второго апреля, немного выбившись из своего при-
вычного графика, в картинной галерее Верховажья 
открылась традиционная выставка работ учащихся 
художественного отделения Детской школы искусств. 

Более 200 «экспонатов» на 
различную тематику распо-
ложились в пяти залах. Это 
и работы тех детей, кто зани-
мается первый год, и тех, кто 
учится живописи уже пять и 
более лет. Сейчас под кры-
лом опытных педагогов Ната-
льи Владимировны Самы-
ловой, Лидии Витальевны 
Беловой и Андрея Николае-
вича Горохова на отделении 
обучается 50 человек. Плюс 
26 «эстетиков», совмещающих 
художественные и музыкаль-
ные занятия. И только двое 

среди них выпускники. Одна 
из них — Юлия Замятина, 
ученица Шелотской (!) школы. 
В течение четырех лет два-
жды в неделю Юля приезжа-
ла на занятия в Верховажье. 
Не зря говорят, «искусство тре-
бует жертв». Но эти «жертвы» 
не напрасны. Юля заканчива-
ет художественное отделение 
на «отлично». И уже задумы-
вается о получении в будущем 
профессии, связанной с живо-
писью и искусством. 

Учащиеся художествен-
ного отделения принимают 
участие во многих конкурсах, 
устраивают свои мини-выстав-
ки. О.В. Холзакова, директор 
школы, наградила активистов 
благодарственными письмами. 
Ольга Витальевна поделилась 
приятной новостью. Трое дево-
чек, которые отправляли свои 
работы на областной конкурс 
поздравительных открыток, 
стали его лауреатами. Это Аня 
Довгалюк, Настя Самылова 
и Полина Сушкина. 
Стоит отметить, что сорев-

новались они с ребятами из 
Вологды, Ярославля, Рыбин-
ска, Казани и других городов. 
«Когда в списке победителей 
из крупных городов видишь 
своих, такая радость и гор-
дость берет за преподавате-
лей, школу и за наше село!» - 
поздравив учениц, сказала 
Ольга Витальевна. 
Выставка будет работать до 

4 мая. А в это воскресенье со 
своим «отчетом» в районном 
Доме культуры выступят уча-
щиеся музыкального отделе-
ния. 
Ольга ГУЛИНА. Фото автора

Полина Толстикова, 
ученица 3 класса ДШИ

Юля Замятина, выпускница 
художественного отделения



№29 15 апреля 2015 года 7 âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

 Официально 

 Официально 

Д. Урусовская
МАРИНУ СЕРГЕЕВНУ ПИЛИЦЫНУ
поздравляем с юбилеем!
Сегодня хочется, родная, от всего сердца 
пожелать сто лет прожить, беды не зная, 

и седых прядей не считать. Пускай сбыва-
ются надежды и прочь уносится печаль, мы 
будем рядом, как и прежде. Своих ты глаз не 
опускай! Дай красотой полюбоваться – такой 
незримой, неземной, позволь мечтам твоим сбы-

ваться! Позволь добру побыть с тобой!
Дочери, зятья, внучка

Д. Урусовская, МАРИНЕ СЕРГЕЕВНЕ ПИЛИЦЫНОЙ
Желаем удачи, успехов во всем! Пусть только радость прихо-
дит в Ваш дом, легко удаются любые дела, всех благ Вам, здо-
ровья, улыбок, добра.

Карповы, Брагины

П. Рогна, НАДЕЖДЕ ПЕТРОВНЕ ЗАКРЕПИНОЙ
Любимую жену, милую мамочку поздравляем с юбилейным днем 
рождения!
Прими в чудесный этот день любовь и поздравления сердеч-
ные – пускай подарит радость юбилей, и счастье, и здоровье 
безупречное! Мы тебя очень любим, родная!

Муж, дочь

Морозово, ГЛАФИРЕ НИКОЛАЕВНЕ БАШКАРДИНОЙ
Поздравляем маму, бабушку, прабабушку с 95-летним юбилеем!
95 рождений ты встречала на пути, и сегодня пожелаем много 
лет еще идти. Чтоб семья стояла рядом, чтоб любовь с тобою 
шла, окружали внуки, чада, чтобы в счастье ты жила. И в душе 
спокойно было, что не зря ты столько лет нас растила и хотела 
помогать и дать совет.

Родные

НИКОЛАЯ ДМИТРИЕВИЧА САВРАСОВА поздравляем с юби-
лейным днем рождения! Желаем здоровья, задора, энергии, сча-
стья и успеха во всем.

Все члены клуба «моржей»

Поздравляем!

Комитет по управлению имуществом 
информирует о том, что в соответст-
вии с постановлением администрации 
Верховажского муниципального райо-
на от 20.02.2015 года № 166 «О прове-
дении открытого аукциона по продаже 
права на заключение договора арен-
ды земельного участка на территории 
Верховажского муниципального райо-
на» 07 апреля 2015 года Комитетом по 
управлению имуществом проведен аук-
цион по продаже права на заключение 
договоров аренды земельных участков:
Лот № 1 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:442, площадью 1574 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, вид разре-
шенного использования: для индиви-
дуального жилищного строительства.
Лот № 2 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:429, площадью 1484 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, вид разре-
шенного использования: для индиви-
дуального жилищного строительства.
Лот №3 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:443, площадью 1495 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, ул. Энтузи-
астов, вид разрешенного использова-
ния: для индивидуального жилищного 
строительства.
Лот № 4 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:444, площадью 1610 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, вид разре-
шенного использования: для индиви-
дуального жилищного строительства.
Лот № 5 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:445, площадью 1544 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, вид разре-
шенного использования: для индиви-
дуального жилищного строительства.
Лот № 6 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:446, площадью 1580 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, вид разре-

шенного использования: для индиви-
дуального жилищного строительства.
Лот № 7 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:448, площадью 1477 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, вид разре-
шенного использования: для индиви-
дуального жилищного строительства.
Лот № 8 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:447, площадью 1515 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, вид разре-
шенного использования: для индиви-
дуального жилищного строительства.
Лот № 9 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:449, площадью 1530 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, вид разре-
шенного использования: для индиви-
дуального жилищного строительства.
Лот № 10 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:451, площадью 1513 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, ул. Князев-
ская, вид разрешенного использования: 
для индивидуального жилищного стро-
ительства.
Лот № 11 – с кадастровым номером 

35:07:0104001:452, площадью 1596 
кв.м, местоположение которого: Воло-
годская область, Верховажский район, 
с/с Наумовский, д. Наумиха, вид разре-
шенного использования: для индиви-
дуального жилищного строительства.
По Лоту 1 аукцион признан несосто-

явшимся, так как не поступило заявок.
По Лоту 2 аукцион признан несосто-

явшимся, так как в аукционе участво-
вало менее 2 участников. В соответст-
вии с п. 27 ст.38.1 Земельного кодекса 
Российской Федерации единственный 
участник аукциона имеет право заклю-
чить договор аренды земельного участ-
ка по начальной цене предмета аукци-
она (размер арендной платы в год) – 
8800 (восемь тысяч восемьсот) рублей.
По Лоту 3 аукцион признан не состо-

явшимся, так как в аукционе участво-
вало менее 2 участников. В соответст-
вии с п. 27 ст.38.1 Земельного кодекса 

Российской Федерации единственный 
участник аукциона имеет право заклю-
чить договор аренды земельного участ-
ка по начальной цене предмета аукци-
она (размер арендной платы в год) – 
8900 (восемь тысяч девятьсот) рублей.
По Лоту 4 аукцион признан несосто-

явшимся, так как в аукционе участво-
вало менее 2 участников. В соответст-
вии с п. 27 ст.38.1 Земельного кодекса 
Российской Федерации единственный 
участник аукциона имеет право заклю-
чить договор аренды земельного участ-
ка по начальной цене предмета аукци-
она (размер арендной платы в год) – 
9600 (девять тысяч шестьсот) рублей.
По Лоту 5 аукцион признан несосто-

явшимся, так как не поступило заявок.
По Лоту 6 аукцион признан несосто-

явшимся, так как не поступило заявок.
По Лоту 7 аукцион признан несосто-

явшимся, так как в аукционе участво-
вало менее 2 участников. В соответст-
вии с п. 27 ст.38.1 Земельного кодекса 
Российской Федерации единственный 
участник аукциона имеет право заклю-
чить договор аренды земельного участ-
ка по начальной цене предмета аукци-
она (размер арендной платы в год) – 
9000 (девять тысяч) рублей.
По Лоту 8 аукцион признан несосто-

явшимся, так как в аукционе участво-
вало менее 2 участников. В соответст-
вии с п. 27 ст.38.1 Земельного кодекса 
Российской Федерации единственный 
участник аукциона имеет право заклю-
чить договор аренды земельного участ-
ка по начальной цене предмета аукци-
она (размер арендной платы в год) – 
9000 (девять тысяч ) рублей.
По Лоту 9 аукцион признан несосто-

явшимся, так как не поступило заявок.
По Лоту 10 аукцион признан несосто-

явшимся, так как в аукционе участво-
вало менее 2 участников. В соответст-
вии с п. 27 ст.38.1 Земельного кодекса 
Российской Федерации единственный 
участник аукциона имеет право заклю-
чить договор аренды земельного участ-
ка по начальной цене предмета аукци-
она (размер арендной платы в год) – 
9000 (девять тысяч) рублей.
По Лоту 11 аукцион признан несосто-

явшимся, так как не поступило заявок.

♦Продам пчелопакеты 
с доставкой. 8-900-542-43-20. 
Любовь Николаевна
♦Построю дом для вас 
на своем участке (Решетиха. 
Газ, вода, электричество).
8-921-129-08-58
♦Осиновый брус 
на хозпостройки.
8-921-715-40-18
♦Кладка, ремонт печей. 
8-981-446-88-13
♦Магазин «Модняшки» – 
новое поступление детских 
товаров, очки. Цены низкие.
♦Магазин «Трикотаж» – новое 
поступление товаров. 
Скидки на одежду до 50%. 
Ждем вас.
♦Изготовлю внутридомовую 
лестницу. 8-921-067-87-64

В магазине «Мила», Смидовича, 31, 
НОВОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ 

спецодежды, одежды и обуви 
для мужчин. Костюмы «Горка», 

«Егерь», «Механик» и т.д. 
полукомбинизоны, жилеты 
болоневые, куртки х/б, 

маскхалаты, термобелье, 
прорезиненные плащи. 

А также сапоги-полимер, р. 41-48, 
резина - 41-47 р., берцы и кирзачи 

облегченные. 
Возможна рассрочка платежа!

Сезон охоты на носу, 
так в «Милу» ноги и несут! 

Костюмчик новый прикупить, 
удачной чтоб охоте быть!

18 апреля в ЦРБ, Гагарина, 67, 
с 9 до 18 ч. каб. №6, ведет прием 

специалист по УЗИ-дигностике
органов брюшной полости, почек, мочевого пузыря, 

предстательной железы, молочных желез, 
щитовидной железы, органов малого таза у женщин, 

лимфоузлов и мягких тканей.

Имеются противопоказания, необходимо проконсультироваться со специалистом.

Справки и запись по телефонам: 
8-921-483-89-31, 8-906-282-46-49. 

Окна ПВХ 
Цены прошлого года.
8-921-069-78-62

17 и 20 апреля 
продажа кур-молодок 
Можайской птицефабрики 

8.00 - Липки, 
8.20 - Чушевицы, 
9.00 - Сметанино, 
9.30 - Б.Ефимово, 

10.00 - Верховажье (рынок) 
8-921-236-00-40

Магазин 
«Ритуальные услуги» 

от Вологды по адресу: 
ул.Стебенева, 24 

ОКАЗЫВАЕТ УСЛУГИ:
- захоронение умерших 
с оформлением документов 
к нотариусу 
(для возвращения 
денежных средств), 

- транспортные услуги, 
- установка памятников, 
оград. 

8-911-449-13-67, 
8-921-067-88-19

19 апреля Верховажская детская школа 
искусств приглашает 
на отчетный концерт 

«Память сердца», 
посвященный 70-летию Великой Победы! 

Концерт состоится 
в Районном доме культуры в 14.00 ч. 
Цена билета – 100 рублей (взрослый), 

50 рублей (детский)

Когда я получила серьезную травму, первыми пришли на 
помощь Сердюк Анатолий (водитель хлебной машины) и наш 
медработник Брагина Наталья Вениаминовна. На следующий 
день возили в больницу в Верховажье Кузнецов Николай Михай-
лович и Наталья Вениаминовна. В настоящее время мы не можем 
ходить в магазин за продуктами. Обеспечивает нас ими прода-
вец нашего магазина Несмелова Татьяна Александровна. 
Мы очень благодарны, что есть люди, внимательные, уважи-

тельные к нам, старикам. Благодарим почтового работника Бра-
гину Светлану Валентиновну. Можно гордиться их родителям, 
что воспитали таких детей. Храни всех их Бог.
Шипилова Тамара Павловна, Ламов Василий Алексеевич. 

Д. Бирючевская Сибирского с/п

19 апреля (воскресенье) - продажа ПОРОСЯТ мясной 
породы, привитых, с гарантией, из частного хозяйства: 

Климушино (ост) - 12.55, Верховажье (стоянка у рынка) - 13.15, 
Слобода (остановка) - 13.30, Другосимоновская (ост.) - 13.50, 

Н-Кулое (центр) - 14.10, Сметанино (у магазина на въезде) - 15.30,
 Чушевицы (центр) - 16.00, Липки (ост.) - 16.20, 

Шелота (у магаз.) - 16.35. Тел. 8-921-675-07-07, 8-915-990-58-05. 
Звонить заранее.

Заказчик работ по подготовке про-
екта межевания Кузьминская Гали-
на Владимировна, проживающая по 
адресу: Вологодская обл., Верхова-
жский р-н, Олюшинский с/с, д. Дор, 
д. 14, т. 8-921-129-03-03, являющая-
ся участником общей долевой собст-
венности на земельный участок с К№ 
35:07:0000000:57, извещает о выде-
лении из общей долевой собственно-
сти в счет долей на местности земель-
ных участков согласно проекту меже-
вания земельных участков и о месте 
и порядке ознакомления с проектом 
межевания.
Кадастровым инженером, подгото-

вившим проект межевания, является 
Китаева Наталья Сергеевна, квали-
фикационный аттестат № 35-12-269 
(являющаяся работником ООО «Зем-
леустройство», г. Вологда, ул. Зоси-

мовская д. 13-а, оф.5, т. 8(8172) 72-95-
56, zemdelo35@mail.ru).
Земельные участки в счет долей 

выделяется вблизи д. Ботыжная 
Олюшинского с/с Верховажского р-на 
Вологодской обл.
Ознакомление с проектом межева-

ния земельных участков производит-
ся по адресу: г. Вологда, ул. Зосимов-
ская, д. 13-а, оф.5 с 09.00 до 17.00 в 
течение 30 дней со дня опубликова-
ния данного извещения.
В течение 30 дней со дня опубли-

кования данного извещения заинте-
ресованные лица могут подать обо-
снованные возражения относительно 
размера и местоположения границ, 
выделяемых в счет долей земель-
ных участков, по адресу: г. Вологда, 
ул. Зосимовская, д. 13-а, оф. 5 Кита-
евой Н. С.

ИЗВЕЩЕНИЕ

 О хороших и добрых людях 

 Приглашаем 

 Обратите внимание 

18 àïðåëÿ â Âåðõîâàæñêîì ÄÊ ñ 10 äî 18 ÷.
òîëüêî 1 äåíü êðóïíåéøèå ôàáðèêè 

ïðîâîäÿò âûñòàâêó-ïðîäàæó: 
ïîñòåëüíûå ïðèíàäëåæíîñòè, 

ñïîðòèâíûå êîñòþìû, ñïîðòèâíûå áðþêè, 
äåòñêèé òðèêîòàæ, õàëàòû, òóíèêè, ìàéêè, 

ôóòáîëêè, íèæíåå áåëüå, 
áðèäæè, ëîñèíû.



№29 15 апреля 2015 года8

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР  
Н.А. СВИРСКАЯ
Учредитель газеты —

Автономная некоммерческая  организация  
«Редакция газеты  «Верховажский  вестник».

Газета зарегистрирована Беломорским 
управлением Федеральной службы 

по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых 

коммуникаций  и  охране 
культурного наследия. 

Регистрационное свидетельство  
ПИ №ФС 3 - 0283 

(г. Архангельск) от 14.04. 2006 г.

 АДРЕС РЕДАКЦИИ, ИЗДАТЕЛЯ:  с. Верховажье Вологодской области, ул. Пионерская, 4.  
ТЕЛЕФОНЫ: гл. редактор - 2-11-47, корреспонденты и отв. секретарь -  2-14-20,  2-19-50, 

гл. бухгалтер -  2-13-47,  отдел рекламы и сбыта - 2-22-64.   
E-mail: verhvest@yandex.ru. Наш сайт - www.verhovestnik.ru.

Отпечатано в ООО ПФ «Полиграф-Пресса».  Адрес: г. Вологда, ул. Челюскинцев, д. 3.
Объём 2 п.л. Тираж  3089 экз. Индекс 51117. Подписание в печать:  по графику - в 17.00,  фактически - в 17.00.

Цена номера - 5 руб. 88  коп.,  в розницу: среда - 8 руб., пятница - 12 руб. Заказ №439.

Письма используются по усмотрению редакции в соответствии с законом о СМИ.
За достоверность фактов в материалах несут ответственность их авторы, 

в рекламе - рекламодатели.  
Редакция не всегда разделяет точку зрения авторов публикаций.

 âåñòíèê
bе!.%"=›“*,Lbе!.%"=›“*,L

 Объявления 

♦Продам
♦Продается 
двухкомнатная квартира 
в четырехквартирном доме 
по адресу: п.Каменка.
8-921-821-12-33

♦Продается двухкомнатная 
благоустроенная квартира, 
2-й этаж. 8-921-141-73-20

БРИГАДЫ ДЛЯ РУБКИ 
СРУБОВ ДОМОВ
Город Ярославль

Уровень зарплаты 
от 300 000 руб.

Обязанности:
• Рубка срубов из строганного 
и окоренного бревна;

• Рубка углов «в чашу»;
• Рубка углов «в лапу», 

«ласточкин хвост»).

Требования:
• Состав бригады 3-4 человека; 
• Наличие личного автомобиля;
• Наличие собственного 
инструмента (бензопилы, 
тесла и т.д.);

• Высокая скорость рубки - 
от 50 погонных метров в смену; 

• Высокое качество - плотное 
прилегание бревен, 
полукруглый паз. 

Условия:
• Оформление по договору;
• Проживание 
 в благоустроенных бытовках;

• Проезд до места работы 
 и обратно оплачивается. 

Отбор на работу состоится 
после собеседования.
Срок прохождения 

собеседования – до 15 
апреля 2015 года.

Записаться 
на собеседование 

вы можете по телефону: 
8-906-635-11-14

БРИГАДЫ ДЛЯ ОТДЕЛКИ 
В ДЕРЕВЯННЫХ ДОМАХ

Город Ярославль
Уровень зарплаты 
от 150 000 руб. 

Обязанности:
• Покраска стен;
• Шлифовка стен;
• Установка обсадных коробок 
 на окна;
• Подшивка подзоров вагонкой;
• Монтаж кровли 

(металлочерепица, мягкая 
черепица).

Требования:
• Состав бригады 2-3 человека; 
• Наличие личного автомобиля;
• Наличие собственного 
инструмента (бензопилы, 
циркулярка, шуруповерты, 
торцовка и т.д.);

• Аккуратность;
• Умение читать чертежи.

Условия:
• Оформление по договору;
• Проживание в благоустроенных 
бытовках;

• Проезд до места работы 
и обратно оплачивается;

• Оплата сразу после 
выполнения договора; 

• Премия по итогу работы за год 
150 000 рублей. 

Отбор на работу состоится 
после собеседования.
Срок прохождения 

собеседования – до 15 
апреля 2015 года.

Записаться 
на собеседование 

вы можете по телефону: 
8-906-635-11-14

БРИГАДЫ ДЛЯ СБОРКИ 
ДОМОВ

Город Ярославль
Уровень зарплаты 
от 250 000 руб. 

Обязанности:
• Сборка домов 
из оцилиндрованного бревна;

• Сборка домов из строганного 
бревна;

• Сборка домов из бруса.
Требования:

• Состав бригады 3-4 человека. 
• Наличие личного автомобиля;
• Наличие собственного 
инструмента (бензопилы, 
дрель, веревки и т.д.);

• Высокая скорость сборки – 
от 6 м3 в смену. 

• Умение читать чертежи
Условия:

• Оформление по договору;
• Проживание 
в благоустроенных бытовках;

• Проезд до места работы 
и обратно оплачивается; 

• Оплата сразу после 
выполнения договора; 

• Премия по итогу работы за год 
150 000 рублей. 

Отбор на работу состоится 
после собеседования.
Срок прохождения 
собеседования – 

до 15 апреля 2015 года.
Записаться 

на собеседование 
вы можете по телефону: 

8-906-635-11-14

БРИГАДЫ 
 ДЛЯ ИЗГОТОВЛЕНИЯ 

ФУНДАМЕНТОВ
Город Ярославль

Уровень зарплаты 
от 200 000 руб. 

Обязанности:
• Изготовление ленточных 
фундаментов;

• Изготовление свайных 
фундаментов;

• Умение работать с бетоном.
Требования:

• Состав бригады 2-3 человека; 
• Наличие личного автомобиля;
• Наличие собственного 
инструмента (бензопилы, 
циркулярка, шуруповерты и т.д.);

• Аккуратность;
• Умение читать чертежи.

Условия:
• Оформление по договору;
• Проживание в благоустроенных 
бытовках;

• Проезд до места работы 
и обратно оплачивается; 

• Оплата сразу после 
выполнения договора; 

• Премия по итогу работы за год 
150 000 рублей. 

Отбор на работу состоится 
после собеседования.
Срок прохождения 
собеседования – 

до 15 апреля 2015 года.
Записаться 

на собеседование 
вы можете по телефону: 

8-906-635-11-14

♦Вакансии

Выражаем глубокое соболезно-
вание матери Собениной Марии 
Ивановне, сестрам Стрежне-
вой Нине Клавдиевне и Лыковой 
Галине Клавдиевне, их семьям по 
поводу трагической смерти сына, 
брата, дяди 
Собенина Валерия Павловича. 
Скорбим вместе с вами.
Семьи Подосеновых, 
Мухориных, Кургановых, 
Рухлова

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Собениной Юлии Николаев-
не по поводу трагической смерти 
Собенина Валерия Павловича. 
Коллектив педиатрического 
отделения ЦРБ

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Собениной Марии Ивановне, 
Стрежневым Нине Клавдиевне и 
Владимиру Сергеевичу, Лыковой 
Галине Клавдиевне, родным и близ-
ким по поводу смерти сына, брата 
Собенина Валерия Павловича.
Комолины, Старцева М.В., 
Овсянкины В.П. и В.П.

Коллектив ООО «Восход» выра-
жает глубокое соболезнование 
Стрежневой Нине Клавдиевне, 
родным и близким по поводу смер-
ти брата 
Собенина Валерия Павловича.

Выражаем свои искренние собо-
лезнования классному руководи-
телю Елене Николаевне Веденс-
кой в связи со смертью 
мамы.
Учащиеся 11 класса Верховской 
школы и их родители

Выражаем глубокое соболезно-
вание Тетериной Нине Аполлина-
рьевне, дочерям Нине, Валенти-
не, внукам, всем родным и близ-
ким по поводу смерти брата, отца, 
дедушки 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.
Суховские Г.Н. и Н.И., 
Тетерины В.М. и В.Ф., 
Тетерины Т.К. и Г.М.

Выражаем глубокое соболезно-
вание всем родным и близким по 
поводу смерти 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.
Семьи Лавровых, Корниловых, 
Тендряковых

СПК колхоз «Липки» выражает глу-
бокое соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Тетериной Валентине Сер-
геевне, Сошиной Нине Сергеев-
не, Маше по поводу смерти отца, 
дедушки 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.
Петровская Е.И., 
Шадрина О.Н., Кондакова Г.Н., 
Кузнецов С.В., Фоминская Н.А.

Коллектив ИП Мызина А.А. выра-
жает глубокое соболезнование 
Тетериной Валентине Сергеевне, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти отца, дедушки 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.

Выражаем глубокое соболезно-
вание дочерям Нине и Валенти-
не, сестре Нине Аполлинарьевне, 
всем родным и близким в связи со 
смертью 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.
Арзубовы Н. и В., 
Комолина Е.В., 
Ширяевская Г.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Тетериной Валентине Серге-
евне, Маше по поводу смерти отца, 
дедушки 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.
Башкардина Г.К., 
Городенцевы В.А. и О.В., 
Шалагины А.Н. и Т.В. (Пежма)

Глубоко скорбим и выражаем 
искреннее соболезнование сестре 
Нине Аполлинарьевне, дочерям 
Нине Сергеевне и Валентине 
Сергеевне, внукам, всем родным 
и близким по поводу смерти 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.
Пятунины, Подгорних, Царева

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Тетериной Валентине Серге-
евне, всем родным и близким по 
поводу смерти папы 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.
Одноклассники 
1989 года выпуска 
Чушевицкой школы

Выражаем глубокое соболезнова-
ние сестре Нине Аполлинарьевне, 
дочерям Нине и Валентине, вну-
кам, всем родным и близким по 
поводу смерти 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.
Лемешевы, Чекрыгина, 
Киреева, Слюсар

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Тетериной Валентине Серге-
евне и ее сестре Нине Сергеевне 
по поводу смерти отца 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.
Лытасовы Валентина, Мария,
Саша, Алик, Галя, Света

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Тетериной Валентине Сергеев-
не, Маше, всем родным и близким 
по поводу смерти отца, дедушки 
Тетерина 
Сергея Аполлинарьевича.
Малаховы, Комолины, Пугачук

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Поповым Юрию Николаевичу 
и Галине Николаевне, Кузнецовой 
Елене Юрьевне по поводу смерти 
брата и дяди 
Попова Валентина Николаевича.
Работнинки С-Слободской 
школы-сада

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Юрьевой Александре Алек-
сандровне, всем родным и близ-
ким в связи со смертью мужа, отца, 
дедушки 
Юрьева Виталия Федоровича.
Ветеранская организация 
Терменгского с/с

Выражаем глубокое соболезнова-
ние детям Байдаковой Ольге Ива-
новне, Мельник Галине Ивановне, 
Юриной Валентине Ивановне, вну-
кам, правнукам, всем родным и 
близким по случаю смерти мамы, 
бабушки, прабабушки 
Поповой 
Нины Аполлинарьевны.
Долговязовы Г.Н. и А.П., 
Снежуровы Н.В. и Н.П., 
Жигалова М.В., 
Кирилова Л.Н., 
Кирилова З.Н.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Юриным Валентине Ивановне 
и Сереже по поводу смерти мамы, 
бабушки 
Поповой 
Нины Аполлинарьевны.
Сорокоумова О.Д., 
Александрова Л.И.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Юриной Валентине Ивановне 
по поводу смерти матери 
Поповой 
Нины Аполлинарьевны.
Савинская, Карбасникова, 
Абросимова, 
Тихомирова

Выражаем глубокое соболезно-
вание Кузьминской Александре 
Николаевне, Сумароковой Тать-
яне Александровне, Саше, Неле 
по поводу смерти мужа, отца, 
дедушки 
Кузьминского 
Александра Ивановича.
Сумарокова А.Ф., 
Сумароковы (Каменка), 
Кузнецовы (Шелота)

♦Предложение по трудоустройству: 
механизатор, комбайнер, животновод, 
оператор машинного доения, рабочий льнозавода. 
Соцпакет, оплата труда своевременно, в перспективе 
комфортное жилье. 
Д.Сметанино. 8-921-127-19-77

Куплю рога. 200 руб./ кг.
8-960-290-38-33

♦Продается дом.
8-921-141-68-35

♦Продам «Опель-Вектра А»
8-911-507-91-74

♦Продам а/м «Нива-
Шевроле», пробег 45 000.
Т. +7-921-144-15-15

♦Универсал «Приора» люкс, 
черный, 2011 год.
8-900-538-39-01

♦Продам мотокультиватор 
«Нева». 8-921-126-12-09

♦Продам стартер и диск 
сцепления ГАЗ-53, 
диск заднего колеса МТЗ 
на 15,5 в хорошем состоянии, 
цена договорная.
8-921-145-14-97

♦Продается а/м прицеп, 
грузоподъемность 520 кг, 
размер кузова 244х122.
+7-981-420-02-11

♦Продам кур-молодок.
8-921-823-10-47, 52-2-15

♦Куплю

♦Ищу работу
♦Ищу работу, 30 лет, 
имею категории В, С, Е.
8-921-828-07-74. Липки

Редакция 
«Верховажского вестника» 
ПРОДАЕТ ДРОВА 
чурками (береза, осина).

300 руб./куб.м. Самовывоз
Т. 2-13-47, 2-11-47

♦Аренда
♦Сниму благоустроенную 
квартиру или дом 
с дальнейшим выкупом.
Т. 8-921-236-72-47, Ольга


